

jugés et aux passions de nos jours : cela était nécessaire. Nos ébranlements politiques ont lâché le frein à certaines cupidités effrénées qu'il faut apaiser, et que les enseignements seuls de l'Évangile peuvent contenir.

Ces *Essais*, du reste, sont écrits avec un esprit conciliant, charitable, touché des misères humaines, où qu'elles se trouvent, et c'est par ce côté intelligent qu'ils peuvent devenir une lecture très-profitable, surtout aux classes moyennes.

F.-Z. COLLOMBET.

---

TRAITÉ DE THÉRAPEUTIQUE DES MALADIES ARTICULAIRES, par A. BONNET, Professeur de clinique chirurgicale à l'École de médecine de Lyon, membre correspondant de l'Académie impériale de médecine, chevalier de la Légion-d'Honneur. Paris, Baillièrre (à Lyon, chez Savy), 1853, in-8.

Tous les journaux ont annoncé ce nouvel ouvrage d'un de nos plus habiles chirurgiens, auteur déjà d'un remarquable *Traité des maladies des articulations*, auquel l'Académie des sciences avait accordé un des prix Monthyon et que les savants allemands avaient traduit. Le livre que nous annonçons aura certainement autant de succès ; le nom de l'écrivain, la gravité de la maladie que l'auteur s'est attaché à combattre en sont le garant. Dans ces luttes de la science contre le mal, ce dernier n'est pas toujours vainqueur. S'il a souvent pour auxiliaires la corruption des mœurs et les raffinements de la civilisation, souvent aussi le génie de l'homme combat ses envahissements avec succès et oppose de nouveaux remèdes, comme des digues fortes et puissantes, aux mille transformations sous lesquelles il se présente pour attaquer l'humanité.

Une plume plus compétente que la nôtre rendra compte prochainement de cet important travail.

A. V.